

# *Comprometidas Cuba y Rusia a ampliar la cooperación*

---



Por María Josefina Arce

Fluido y al más alto nivel es el diálogo político entre Cuba y Rusia, que mantienen también excelentes relaciones económicas, comerciales y de cooperación, que ambas partes están interesadas en ampliar y consolidar.

Voluntad expresada tanto por Moscú como la Habana, durante la visita al país euroasiático del viceprimer ministro Ricardo Cabrisas, quien desarrolló una intensa agenda de trabajo, que incluyó encuentros con funcionarios, parlamentarios y empresarios.

Una gran oportunidad para seguir avanzando en ese camino de afianzar los lazos de intercambio fue la participación en la vigésimo quinta edición del Foro Económico Internacional de San Petersburgo, una plataforma global líder para la comunión entre hombres de negocios y el fomento de la cooperación.

Igualmente tuvo lugar una nueva sesión de la Comisión intergubernamental Cuba-Rusia, en la que se pasó revista a los proyectos conjuntos de gran envergadura en ramas clave, como la energía, transporte, industria y agricultura.

Moscú y La Habana trabajan actualmente en la remodelación de la empresa siderúrgica Antillana de Acero "José Martí", en la capital cubana, llamada a convertirse en un complejo industrial moderno.

El plan ha comprendido asimismo, la capacitación del personal. Ya han viajado a territorio ruso decenas de trabajadores de la planta para prepararse en una fábrica de ese país con tecnología similar a la que se implementa en la Mayor de las Antillas.

También se concluyó la primera etapa del suministro por la parte rusa de trenes y equipamiento tecnológico ferroviario a Cuba, de gran importancia para la reactivación de este medio de transporte y carga de mercancías.

Este proyecto prevé el diseño, reparación y modernización de más de MIL kilómetros de la infraestructura ferroviaria y la formación del personal cubano en los principales centros educativos de transporte de Rusia.

Pero ambos países exploran nuevas áreas como la de la salud. Las perspectivas son amplias y comprenden el desarrollo conjunto de vacunas, así como la capacitación y los proyectos de oncología.

Ya en esta rama, en especial la biotecnología, se han suscrito importantes convenios para la cooperación. Es así que BioCubafarma y la Universidad de Tecnología Química de Rusia D.I. Mendeleev acordaron promover proyectos de investigación para la generación de nuevos productos, tecnologías farmacéuticas, equipos y dispositivos.

Rusia ha manifestado en todo momento su disposición de participar de manera efectiva en la concreción del Plan de Desarrollo económico y social que Cuba diseñó hasta 2030.

En el segundo semestre de este año tendrá lugar en Moscú una nueva cita de la Comisión Intergubernamental Cuba-Rusia, otra oportunidad de concretar para beneficio mutuo más proyectos conjuntos, avalados por la confianza, amistad y fructífera cooperación bilateral.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/291592-comprometidas-cuba-y-rusia-a-ampliar-la-cooperacion>



**Radio Habana Cuba**